
Manca sempre qualcosa, c’è un vuoto
in ogni mio intuire. Ed è volgare,
questo non essere completo, è volgare,
mai fui così volgare come in questa ansia,
questo «non avere Cristo» – una faccia
che sia strumento di un lavoro non tutto
perduto nel puro intuire in solitudine.
Pier Paolo Pasolini

«Che cosa è l’uomo perché te ne ricordi, il figlio 
dell’uomo perché te ne curi?» Nessuna domanda 
mi ha mai colpito, nella vita, così come questa.
Solo Cristo si prende tutto a cuore della mia 
umanità. Perché quell’Uomo, l’Ebreo Gesù 
di Nazareth, è morto per noi ed è risuscitato. 
Quell’Uomo risorto è la Realtà da cui dipende
tutta la positività dell’esistenza di ogni uomo.
Ogni esperienza terrena, vissuta nello Spirito
di Gesù, Risorto da morte, fiorisce nell’Eterno.
Questa fioritura non sboccerà solo alla fine del 
tempo, essa è già iniziata nel crepuscolo della 
Pasqua. Per cui l’esistenza si esprime, come ultimo 
ideale, nella mendicanza. Il vero protagonista della 
storia è il mendicante: Cristo mendicante del cuore 
dell’uomo e il cuore dell’uomo mendicante di Cristo.
Luigi Giussani
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איחוד ושחרור

פסח 2020

 ”מָה-אֱנוֹשׁ כִּי-תִזְכְּרֶנּוּ; וּבןֶ-אָדָם, כִּי תִפְקְדֶנּוּ“.
  אף שאלה בחיים לא־הִכתה בי כמו זו. רק המשיח
 תופש באופן כה מושלם את האנושיות שלי ומוביל
 אותה אל תוך הלב. כי האיש ההוא, היהודי ישוע
 מנצרת, מת למעננו ואז קם לתחיה. האיש ההוא

 שקם לתחיה הוא המציאות שבה תלויה כל חיוביות
  הקיום של כל אדם.

 כל חוויות העולם, אותם חיים ברוחו של ישוע שקם
 מן המתים, פורחות אל תוך הנצח.

  פריחה זו לא תפרח רק בקץ הימים, היא כבר החלה
 ללבלב בשחר הפסחא. לכן האידיאל הסופי של

 הקיום מבטא עצמו, דרך התחינה. הדמות הראשית
 האמיתית של ההיסטוריה היא של האביון: המשיח

 המתחנן אל־לב האדם, ולב האדם המתחנן

 אל־המשיח.

          לואיג'י ג'וסאני   

 תמיד חוסר משהו, יש ריקנות בכל התחושות שלי.
 יש איזושהי בוטוּת בחוסר־השלמות שבי, בוטוּת

 שכזאת מעולם לא־היתה, כמו בחרדה הזאת,
 ההיעדר הזה של המשיח - דמות שיכלה להוות כלי

  למפעל שלא לגמרי אבד בתוך ים התחושות,

    בבדידות.

          פייר־פאולו פאזוליני
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